

(5) 昭和51年2月1日

横芝の碑（その四十）

郷山の瘡守稻荷

横芝駅前の防火用水の所から左に曲った道路は、そのまま栗山川の堤に突当ります。そして、その堤伝いに旧一二六号国道に通じています。この路を約一〇〇メートル程進んだ右側に、うつ蒼とした大きな樟の木に覆われた小高い丘があつて、樟の木の根本には、約三〇センチ角、高さ七〇～八〇センチの石塔が建っています。これを附近の人々は、郷山の稻荷様と呼んでいます。

いう話が伝わり、樟の木の根元に、赤飯や餅、魚等が沢山供えられました。ところが、それまで軒並みといつていい位流行っていた皮膚病が、びたり、と止つてしまい、お札のために建立したのがこの碑だということです。ところで、「郷山の神様は何神様なのだろう」ということで揉めましたが、お供え物の中で、魚や油揚等が一番早くなくなっていたので、「きっと、郷山に住んでいるお狐様のお陰であろう」「皮膚病を癒してくれた神様」ということから、守護神大明神、と刻んで祭つたのです。稻荷様の祭神は、元来狐ではなく、お使い番とされているのですが、何となく稻荷様に結付けてしまったものと思われます。

子供さん方が、この稻荷様を、習字が上達する神様として尊敬し、毎年二月の初午の日には、障子紙や、半紙を貼り合せて幟を作り、奉納、正一位稻荷大明神、何某と署名をして献納する風習が続いていた、という話ですから、きっとその御利益もあらたかだったのだがと思ひます。



(養護老人ホーム小沢所長寄稿) うです。

日本が管理しておられるごとを日本えます。)

三〇九

神、明治二十四年、当町川島彥三郎、宮沢某等と刻まれています。後は樟の大木で、周囲は十数メートルもある様に思われます。昭和四三年頃、一度此處を訪れたことがあります、その時の私のメモには、いま一基、別の石塔が建つていて、奉納六十六部供養、宝永三丙戌天三月吉日、横柴邑淨念等と刻まれていたことが記されていますので、折を見て、この周辺を改めて探訪できれば等と考えています。

